



MAÑANA ENVIARÁ PAQUETE DE REFORMAS DE IGUALDAD SUSTANTIVA

La mujer, al centro de los 100 compromisos de Sheinbaum

Ofrece reducir los delitos con el plan que presentará la próxima semana

ALMA MUÑOZ Y EMIR OLIVARES

“Entregaré mi conocimiento, mi alma, mi vida y lo mejor de mí misma por el bienestar del pueblo de México (...) No les voy a fallar”, se comprometió la presidenta Claudia Sheinbaum en su primer mensaje en el Zócalo capitalino, donde puso como uno de los pilares de gobierno la reivindicación de los derechos de las mujeres.

La plancha resultó insuficiente para dar cabida a todos los ciudadanos que quisieron ser testigos del histórico suceso, fuera del protocolo oficial en el Congreso, para ver a la primera mujer Presidenta en la historia del país, quien, subrayó, combatirá el machismo.

Arropada por mujeres de pueblos indígenas y afromexicanos, que le entregaron el bastón de mando, con el que la reconocieron como la nueva líder de la nación, Sheinbaum delineó los proyectos y acciones que impulsará para consolidar lo que ha llamado el segundo piso de la Cuarta Transformación y teniendo como guía de su discurso la figura de Andrés Manuel López Obrador.

“Allá en tu casa, compañero Andrés Manuel, siempre estás en el corazón del pueblo de México”. El segundo piso “significa mantener nuestros principios, nuestras causas, las que dieron origen a nuestro movimiento. Vamos a gobernar con los principios de la Cuarta Transformación”, sentenció.

Ante el júbilo de miles que atiborraron la principal plaza pública del

país, la mandataria federal ofreció seguir haciendo historia, consolidando lo iniciado por su antecesor y aplicando nuevas acciones, reformas y programas encaminados al bienestar del pueblo.

Especial énfasis hizo al caso Ayotzinapa, quizás el mayor pendiente de los últimos dos gobiernos. “Seguiremos trabajando con los familiares para alcanzar la verdad y la justicia a todos los jóvenes desaparecidos de Ayotzinapa.”

Destacó que la Guardia Nacional “se consolidará” con su traspaso a la Secretaría de la Defensa Nacional.

“Quienes critican que esto es militarización: es falso, en nuestro país no hay estado de excepción, no hay violaciones a los derechos humanos. Lo que hay ahora con la Cuarta Transformación es más democracia, más libertades y un verdadero estado de derecho que vamos a construir con el cambio en la Suprema Corte y el Poder Judicial.”

Además, subrayó, “la comandanta suprema de las fuerzas armadas es una civil, es mujer, y nunca vamos a dar una orden para reprimir al pueblo”.

Se comprometió a reducir los delitos de alto impacto como parte de la estrategia de seguridad, que presentará la siguiente semana.

“No regresará la irresponsable guerra contra el narco de (Felipe) Calderón que tanto daño le hizo a este país”, acentuó.

En su discurso, Sheinbaum afirmó que la 4T es “la única opción que representa el bienestar y el progreso con justicia”.

Bastón de mando

Después de las 4 de la tarde la Presidenta salió de Palacio Nacional de la mano de su esposo Jesús María Tarriba, para recibir el bastón de mando de mujeres de comunidades originarias.

Empuñó y alzó esta insignia, símbolo del poder político y espiritual de los pueblos indígenas y afromexicanos. En ese sentido, resaltó que con la recién aprobada reforma para reconocer los derechos de esos sectores empieza a saldarse la deuda histórica con ellos.

Concluida la ceremonia, delineó uno a uno los cien compromisos de su gobierno que comprenden áreas económicas, sociales, de seguridad y políticas.

De su antecesor mantendrá lineamientos y principios. Vivirá en Palacio Nacional –aunque anoche durmió en su casa en Tlalpan–, continuará con las mañaneras –a partir de hoy–, gobernará con austeridad republicana y honestidad, y no regresará, subrayó, el modelo neoliberal.

Además, combatirá la corrupción, apoyará la economía popular, mantendrá su rechazo al maíz transgénico, consolidará el IMSS-Bienestar y, entre otros, respetará la autonomía del Banco de México y no permitirá la condonación de impuestos ni la evasión fiscal.

Enfatizó que dará continuidad a programas de Bienestar iniciados por López Obrador, a los que sumará sus propios esquemas.

Mencionó los apoyos para las mu-

▲ Miles de ciudadanos se dieron cita para presenciar el histórico mensaje de la primera Presidenta de México. Foto Víctor Camacho

eres de 60 a 64 años de edad y a las artesanas indígenas, becas universales para los estudiantes de educación básica y el programa Salud en tu Casa. En enero iniciará la contratación de 20 mil médicos y enfermeras para ponerlo en marcha.

Fortalecerá la educación media superior, consolidará universidades Benito Juárez y serán nacionales las universidades Rosario Castellanos y las de la Salud, que comenzaron en la Ciudad de México.

Gobierno cercano a la gente

Empeñó su palabra de encabezar un gobierno cercano a la gente, por lo que realizará giras los fines de semana, como lo hacía López Obrador. “Tenemos un buen maestro, voy a seguir recorriendo el país”.

Asimismo, dijo que la política exterior seguirá los principios de la libre autodeterminación de los pueblos, la no intervención y la solución pacífica de controversias; y siempre defenderá la grandeza de México, sin subordinarse a otros gobiernos.

“Andrés Manuel le devolvió la dignidad a nuestro pueblo y nunca nadie se la podría arrebatar”, rubricó.

Dio la bienvenida a la inversión privada y anunció que este mes conformará con diversas cámaras y sectores empresariales el Con-



sejo para el Desarrollo Nacional y la Relocalización, para la creación de nuevos polos de bienestar y 100 nuevos parques industriales.

En el caso de las reformas, enalteció la aprobación de la judicial y anticipó que, en unos días, el Senado emitirá la convocatoria para que la elección de ministros, jueces y magistrados sea en junio de 2025.

En su momento impulsará, dijo, la reforma al sistema electoral para fortalecer la democracia participativa y en 2027 se someterá a revocación de mandato, como lo establece la Constitución.

Además, enviará una iniciativa de reforma constitucional para recuperar el principio democrático de no relección. "Impulsaremos la prohibición de suceder a un familiar directo en los cargos de elección popular. No al nepotismo".

Mañana enviará al Congreso un paquete de reformas, algunas constitucionales, para lograr la igualdad sustantiva de las mujeres, el derecho a una vida libre de todas las violencias, desaparecer la brecha salarial, homologación del tipo penal de feminicidio en todos los estados, acceso a la salud, entre otras.

Afirmó que en su gobierno el aumento al salario mínimo llegará a 2.5 canastas básicas y que se concretará paulatinamente en el sexenio la semana laboral de 40 horas.

Dio su compromiso para rescatar a los mineros de Pasta de Conchos y El Pinabete, así como para recuperar las fuentes de trabajo para los empleados de Altos Hornos de México.

Ratificó su negativa al maíz transgénico, impulsará la autosuficiencia de granos básicos y reiteró que Segalmex se fusionará con Diconsa para convertirse Alimentación para el Bienestar.

La presidenta seguirá fortaleciendo a Pemex y a la CFE, así como la soberanía energética.

Continuará con la recuperación y ampliación de trenes de pasajeros. Este domingo, dará el banderazo de salida al tren México-Pachuca. Además, modernizará más carreteras y construirá más caminos rurales y artesanales.

Pidió un aplauso para los ingenieros militares y marinos que seguirán ayudando en estos proyectos.

Frente al presidente de Guatemala, Bernardo Arévalo, ofreció impul-

sar que el Tren Interoceánico llegue a esa nación vecina.

Sheinbaum aseveró que se harán nuevos aeropuertos y fortalecerá a Mexicana de Aviación.

Adelantó que en el terreno donde Calderón pretendía construir una refinería en Tula, Hidalgo, impulsará un proyecto para sanear ese municipio que es de los más contaminados, además de que una prioridad será el acceso al agua.

“

Anunció semana
laboral de
40 horas y la
creación de un
consejo con la IP